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В годы Великой Отече-
ственной войны её редак-
ция имела на фронте более 
70 военных корреспонден-
тов. В ней работали знаме-
нитые писатели и поэты — 
К. Симонов, П. Павленко, 
А. Сурков. С газетой посто-
янно сотрудничали А. Тол-
стой, М. Шолохов и дру-
гие.

«Красная Звезда» первой 
сообщила читателям о слав-
ных сынах Родины В. Тала-
лихине и А. Покрышкине. 
Рассказала она и о подвиге 
нашего героического зем-
ляка Дорофея Ипатьевича 
Пархоменко.

24 июля 1941 года его 
проводила на фронт жена, 
Ольга Ивановна, с малень-
ким сыном на руках. Никто 
не предполагал, что разлука 
продлится до октября 1946 
года.

Боевой путь Дорофея 
Ипатьевича начался на ук-
раинской земле, а закон-
чился в Австрии. До войны 
он получил профессию 
фельдшера и многим на-
шим солдатам в годы Вели-
кой Отечественной спас 
жизнь.

С фронта посылал домой 
письма, открытки. 8 дека-
бря 1944 года он написал 
из Венгрии: «Враг почувст-
вовал свою гибель, прила-
гает все усилия, чтобы за-
держать наши наступления. 
Он закрепляется на выгод-
ных рубежах, предпринима-

ет психические атаки, бро-
сает в бой танки и другую 
военную технику».

А в одной открытке 
Д.И. Пархоменко сообщил 
родным о награждении его 
орденом Красной Звезды: 
«Это было 15 апреля 1944 
года, когда вражеские тан-
ки моторами гудели и вра-
жеские пули свистели 
над головой… Санитарную 
часть немцы отрезали, и я 
с автоматом в руках остал-
ся прикрывать раненых… 
13 мая 1944 года я получил 
награду — орден Красной 
Звезды».

23 января 1945 года в га-
зете «Красная Звезда»  за-
меститель командира по по-
литической части майор 
Юров рассказал о подвиге 
Д.И. Пархоменко. Сейчас 
этот номер газеты и открыт-
ка бережно хранятся в Юрь-
евской школе.

К концу войны у Д.И. Пар-
хоменко было уже три орде-
на и несколько медалей.

Последние годы жизни 
супруги Пархоменко жили 
у дочери, Валентины До-
рофеевны Кузнецовой, в д. 
Б. Юрьево. Дети, внуки 
и правнуки по праву гордят-
ся славным солдатом Вели-
кой Отечественной войны 
Дорофеем Ипатьевичем 
Пархоменко.

Г. МЕДВЕДЕВА.

Директор районного 

краеведческого музея.

Самыми активными были учащиеся 
Хомутовской, Судбищенской, Старо-
гольской средних школ, Шатиловского 
лицея. Задания по всем предметам 
были сложными, большинство вопросов 
выходило за рамки школьных программ. 
Все школьники умеют работать с теста-
ми, что поможет им в дальнейшем при 
сдаче ЕГЭ.

Жюри присудило 28 призовых мест, 
18 из которых завоевали учащиеся Хо-
мутовской средней школы, шесть — Ша-
тиловского лицея. Не присуждены при-
зовые места по русскому языку, физике, 
химии, математике.

Призерами двух олимпиад стали 
Нина Полеева (физкультура, биология), 
Артем Христофоров (география, исто-

рия), Ольга Золотухина (обществозна-
ние, право) из Хомутовской средней 
школы, Диана Логвинова (экология, ли-
тература) из Шатиловского лицея.

Лучшими из лучших в знаниях 
по предметам, заняв первые места, ста-
ли Денис Егоров — по истории, Наталья 
Шлыкова — по физкультуре (Хомутов-
ская средняя школа), Иван Автономов 
из Шатиловского лицея.

Победители и призеры районных 
олимпиад имеют право принять участие 
в очередном интеллектуальном туре 
конкурса «Ученик года», учрежденного 
главой администрации района С.Н. Мед-
ведевым в рамках приоритетного наци-
онального проекта «Образование».

Н. ФИЛИМОНОВА.

Были заслушаны выступ-
ления заместителей главы 
Л.С. Борисовой, В.И. Миро-
нова, А.И. Насонова о путях 
преодоления негативных 
тенденций в хозяйственной 
жизни района. Во главу угла 
ставятся всесторонняя под-
держка малого предприни-
мательства, сохранение со-
циальных выплат, привлече-
ние инвестиций, организа-
ция самозанятости населе-
ния в условиях угрозы без-
работицы. Достигнута пред-
варительная договорен-
ность с руководством Зна-
менского СГЦ о выделении 
району партии молодняка 
свиней, которая полностью 
закроет потребность лич-
ных подсобных хозяйств для 
желающих заняться свино-
водством.

При подведении итогов 
совещания глава района 

В.И. Быков выразил благо-
дарность работникам куль-
туры за хорошую органи-
зацию новогодних мероп-
риятий. Виктор Иванович 
потребовал от руководите-
лей различных служб рай-
она не допускать увольне-
ния людей, обеспечить ис-
полнение доходной части 
бюджета, находить эффек-
тивное применение феде-
ральным средствам, мак-
симально используя воз-
можности района для их 
освоения. Особое внима-
ние следует уделить раз-
витию личных подсобных 
хозяйств, предпринима-
тельской деятельности, 
созданию кооперативов. 
Все эти меры позволят со-
хранить стабильную эконо-
мическую ситуацию в рай-
оне.

Соб. инф.

Основным направлением в работе 
местной власти по снятию напряженно-
сти на рынке труда является тесное со-
трудничество с районным центром за-
нятости населения. В прошедшем году 
с его помощью на территории Алпеев-
ского сельского поселения были органи-
зованы и проведены общественные рабо-
ты. Привлеченные к ним безработные за-
нимались выпиловкой деревьев, возведе-
нием ограждений вокруг водонапорных 
башен, ремонтом водопроводной сети 
и колодцев, восстановлением воинских 
захоронений.

К этим работам привлекались наибо-
лее добросовестные граждане, в том чис-
ле и из многодетных семей, где каждая 

копейка на счету. На территории Алпеев-
ского поселения в них принимали участие 
8 человек, их труд полностью оплачен.

Как правило, такое взаимовыгодное со-
трудничество с районным центром занято-
сти населения дает положительный ре-
зультат. Но все начинания будут успешны-
ми только в том случае, если люди, поте-
рявшие работу, не будут ждать только без-
возмездную помощь со стороны государст-
ва (хотя на это они тоже имеют право), а бу-
дут сами проявлять инициативу как в фор-
мате собственного трудоустройства, так 
и в создании общественного благоприят-
ного климата, направленного на развитие 
индивидуального предпринимательства.

А. ГУБИН.

Чтобы сбылась давняя мечта этих ам-
чан о благоустроенном жилье, освоено 
более 12 миллионов рублей, львиная 
доля которых (девять миллионов) выде-
лена из средств Фонда содействия ре-
формированию жилищно-коммунально-
го хозяйства. А благодаря участию горо-
да Мценска в областных адресных про-
граммах по реализации 185-го Закона 
«О Фонде содействия реформированию 
ЖКХ» в прошлом году удалось осущест-
вить еще и капитальный ремонт 28 мно-
гоквартирных домов.

Отремонтировано 15,4 тысячи квад-
ратных метров кровли (21 дом), 6,4 ты-
сячи погонных метров инженерных се-
тей, заменено 6 лифтов, произведено 

утепление коммуникаций и ремонт фа-
садов. Общие затраты на эти цели со-
ставили почти 25 миллионов рублей, 
в том числе средства Фонда содействия 
реформированию жилищно-коммуналь-
ного хозяйства — 17,2 миллиона, полу-
ченные городским бюджетом на без-
возвратной и безвозмездной основе, 
а 5,4 миллиона рублей выделено из бюд-
жета Орловской области. Один милли-
он — доля городской казны. И чуть бо-
лее одного миллиона рублей — объем 
софинансирования собственников по-
мещений.

Сейчас общий объем ветхого жилья 
по городу составляет более 17 тысяч 
квадратных метров, из них аварийно-

го — более двух тысяч квадратных мет-
ров. В текущем году, благодаря участию 
в данных программах, планируется про-
вести капитальный ремонт в 19 много-
квартирных домах. Обеспечено достой-
ным жильем будет также 28 человек, 
для чего предстоит расселить два ава-
рийных дома.

Как заметила начальник управления 
жилищно-коммунального хозяйства го-
рода Мценска С.А. Климова, участие 
в федеральных и областных програм-
мах позволяет создавать безопасные 
и благоприятные условия проживания 
граждан, дает возможность повысить 
качество реформирования жилищно-
коммунального хозяйства, способ-
ствует формированию эффективных 
механизмов управления жилым фон-
дом. Без поддержки государства муни-
ципальным образованиям было бы 
очень сложно оперативно и качествен-
но решать проблему ветхого и аварий-
ного жилого фонда.

Елена КУЛЬПИНА.

Именно на малый бизнес делается 
в последнее время ставка в районе. 
По информации начальника отдела 
по экономике и торговле администра-
ции Мценского района Л.Н. Федориной, 
на территории района зарегистрирова-
ны 72 малых предприятия, девять ко-
оперативов, более девяноста крестьян-
ских (фермерских) хозяйств и около 
трехсот индивидуальных предпринима-
телей. Трудится в них почти треть насе-
ления, занятого в экономике района, то 
есть почти три тысячи человек.

Стимулирование развития малого 
бизнеса приносит результаты. Так, в на-
чале прошлого года в районе было за-
регистрировано пять кооперативов, 
стоимость активов в них оценивалась 

в 30 миллионов рублей, общая числен-
ность занятых составляла 26 человек. 
За год удалось увеличить объем услуг, 
оказанных населению, в три раза (почти 
53 миллиона рублей). Стоимость акти-
вов выросла на 70 процентов. Кроме 
того, в течение года было создано четы-
ре кооператива, что позволило обеспе-
чить занятость еще 30 человек.

Новые кооперативы предлагают ра-
боту в разных сферах: из них два сель-
скохозяйственных потребительских, 
кооператив «Премьера» осуществляет 
бытовое обслуживание населения 
Тельченского сельского поселения, 
а кооператив «Люкс» отдает предпоч-
тение торгово-закупочной деятельно-
сти.

В текущем году планируется создать 
еще тринадцать сельскохозяйственных 
потребительских кооперативов различ-
ной направленности, что позволит обес-
печить работой не менее 90 человек.

Для успешного развития малого биз-
неса в районе работают межмуници-
пальные целевые программы «Развитие 
сельскохозяйственной потребитель-
ской кооперации», «Развитие торгов-
ли», «Развитие малого предпринима-
тельства», в рамках которых на созда-
ние новых субъектов малого предпри-
нимательства предусмотрено выделе-
ние 360 тысяч рублей. Мценский район-
ный Совет народных депутатов принял 
решение о введении в 2009 году пони-
женной ставки единого налога на вме-
ненный доход, а также о предоставле-
нии налоговых льгот на общую сумму 
450 тысяч рублей.

Серьезную поддержку малому биз-
несу может оказать и его вовлечение 
в исполнение муниципальных заказов.

Елена КУЛЬПИНА.

В ходе состязаний определился ли-
дер — команда Малоархангельской 
средней школы № 2. Сумма баллов, по-
лученных гимнастами на каждом снаря-
де, позволила ей в итоге занять первое 
место. Участницы прошлых областных 
соревнований по этому виду спорта 
Кристина Баранова и Катя Васютина 
стали лучшими в нынешних районных 
соревнованиях в своих возрастных груп-
пах. Наибольшее количество баллов 
также набрали Екатерина и Наталья Ко-
зелковы, Анастасия Фролова, Владис-
лав Кузнецов, Максим Большаков, Ро-
ман Ухов.

Успехом можно назвать второе место 
гимнастов гимназии. Достойно выступи-
ли представители этой команды Алек-
сандр Ладыгин, Сергей Кузин, Андрей 
и Карина Писаревы, Анна Денисова, Ар-
тем Агарков, Валентина Ухова.

Неплохо выступили на соревнованиях 

Елена Абрамова, Владислав и Андрей 
Бухтияровы, Виктория Шокорева из Лу-
ковской средней школы. Они заняли тре-
тье место. Хочется отметить участников 

команды Совхозской средней школы (4-е 
место) Армена Шамояна, Максима Быко-
ва, Елизавету Даричеву, Александра Жу-
ляева. Кстати, Александр поделил пер-

вое место с Ро-
маном Уховым 
в личном пер-
венстве.

Среди основ-
ных школ лучшей 
была команда 
П р о т а с о в с к о й 
школы. Наиболь-
шее количество 
зачетных баллов 
принесли своей 
команде Викто-
рия Соломыки-
на, Яна Калуги-
на, Оксана Тор-
мозова, Анна Са-
вичева, Вадим 
Дуров, Андрей 
Плеханов, Аль-

берт Южанинов. Победители награжде-
ны дипломами и призами.

П. ЛИТВЯКОВ.

Еще один юбилей
Юбилей Ивановской библиотеки стал 

завершающим среди подобных праздников 

минувшего года. С 60-летием учреждение 

культуры поздравили директор ЦБС 

Л.А. Баранова и ведущий специалист сельской 

администрации Л.А. Соколова, которая ранее 

работала в сфере библиотечного обслуживания 

населения. С целью пополнения книжного фонда 

местная власть выделила для библиотеки 2500 

рублей.

Совсем недавно библиотека переехала в здание Ива-
новской школы, ученики которой являются ее активными 
читателями. Конечно, и в день юбилея они не могли не 
принять участие в торжестве. В их исполнении прозвучали 
песни, частушки, стихи, они подготовили сценки, танцы 
и рассказ о селе и истории библиотеки. Добрые слова 
были сказаны в адрес библиотекаря М.В. Белевской.

Летопись каждой семьи
Самые значимые события, происходящие в жизни 

каждого жителя района, регистрируются в отделе 

ЗАГС, а это значит, что жизненный путь любого 

человека можно узнать по этим записям. 

Отделом ЗАГС администрации Покровского района Ор-
ловской области в 2008 году составлено 762 актовые за-
писи всех видов, из них о рождении — 168 (в 2005 году — 
148), о смерти — 348 (367), о заключении брака — 134 
(101), о расторжении брака — 77, о перемене имени — 4, 
об установлении отцовства — 29, об усыновлении — 2. 
Всего в отделе ЗАГС за прошедший год зарегистрировано 
1070 обращений граждан.

В сознании людей работа отдела ЗАГС — это прежде 
всего регистрация браков. Начавшийся 2009 год открылся 
двумя свадьбами. А в первый день нового года в районе 
появился на свет новый житель — Вероника Сидорова.

Соб. инф.

МЦЕНСК МЦЕНСКИЙ РАЙОН

СОСКОВСКИЙ РАЙОН

ХОТЫНЕЦКИЙ РАЙОН
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ПОКРОВСКИЙ РАЙОН

Из ветхого жилья — 
в благоустроенные квартиры
В ходе реализации областной программы «Переселение граждан, 

проживающих на территории Орловской области, из аварийного жилого 

фонда» в новые квартиры переселено 23 жителя из двух домов города 

Мценска. 

Ставка на малый бизнес
Влияние глобального экономического кризиса сильнее всего ощущают 

на себе крупные предприятия. Удержаться на плаву в это непростое 

время, а также смягчить его удар по населению могут предприятия 

малого и среднего бизнеса, способные оказать влияние на повышение 

эффективности экономики.

Земляк-орденоносец
85 лет назад — в январе 1924 года — вышел первый 

номер центральной военной газеты «Красная 

Звезда».

МАЛОАРХАНГЕЛЬСКИЙ РАЙОН

Скучает трактор 
по земле
Обстановка с восста новлением техники в целом 

по району благополучная. В основном весь прицепной 

инвентарь отремонтирован в срок и с хорошим 

качеством.

Сейчас главная задача для земледельцев — к концу февра-
ля успешно справиться с под готовкой тракторного парка к ве-
сенним по левым работам. В настоящее время в хозяйствах 
района и фермерских хозяйствах поставлено на линейку го-
товности 67 процентов тракторов. В ремонте находится 80 
тракторов.

Одними из первых справились с восстанов лением прицеп-
ного инвентаря механизато ры филиала № 7 «Малоархангель-
ский», ООО «Орелагроинвест». Неплохо идет работа по ремон-
ту в филиа ле № 8 «Александровский», где также спра вились 
с этой работой в установленные сро ки.

В филиалах № 7 «Малоархангельский», № 8 «Александ-
ровский», ООО «Орелагроинвест» созданные комиссии 
приняли отремонтиро ванный прицепной инвентарь. Было 

отмече но, что в целом качество подготовленной техники 
хорошее.

Б. КОНОНОВ.

Доверяют, но проверяют
В прошедшем году сотрудники прокуратуры района 

приняли участие в рассмотрении 101 уго ловного дела 

и 48 жалоб по различным вопросам.

В результате проводимых прокуратурой проверок было вы-
явлено 778 нарушений действующего зако нодательства, 
по результатам которых опротестовано 106 не законных право-
вых актов, в суды направлен 91 иск на общую сумму 1180 тысяч 
рублей, внесено 149 представлений об уст ранении нарушений 
действующего законодательства.

По представлениям прокурора привлечено к дисциплинар-
ной ответственности 60 человек, 42 лица привлечено к адми-
нистративной ответственности, предостережено о недопусти-
мости нарушений действующего законодательства 50 человек.

В адрес органов местного самоуправления направлено 3 
информации о соблюдении законности в районе.

Ю. ЕФРЕМОВ.

Состязались юные гимнасты
По давней доброй традиции в Малоархангельске прошли районные 

соревнования по спортивной гимнастике. В них приняли участие 

спортсмены из шести школ.

Турниры эрудитов
В течение трех недель на базе Хомутовской средней школы проходили 

районные олимпиады по 14 предметам. В них приняли участие 108 

учащихся образовательных учреждений района.

Выгодное сотрудничество
Занятость сельского населения по-прежнему остается для администрации 

района одной из самых важных проблем. Что делать в такой ситуации — 

вопрос далеко не праздный, и власть просто не имеет права откладывать 

его решение на потом.

Сохранить стабильность
При главе администрации Троснянского района 

состоялось аппаратное совещание, на котором 

обсуждались вопросы противодействия кризисным 

явлениям в экономике.

Как сообщила пресс-служба орлов-
ской мэрии, председателем и исполни-
тельным директором фонда стал М. Бер-
ников — председатель комитета по му-
ниципальной собственности городского 
Совета народных депутатов, а его заме-
стителем — депутат горсовета В. Кле-
нов. Отметим, что и Михаил Берников, 
и Вячеслав Кленов одновременно явля-
ются известными в городе предприни-
мателями. В состав правления фонда 
также вошли заместитель главы адми-
нистрации г. Орла А. Горбачев, началь-
ник городского управления по реализа-
ции национальных проектов и целевых 
инвестиционных программ К. Медвед-
чиков, заместитель председателя гор-
совета Л. Музалевский, депутаты И.Цу-
канов и В. Бутусов, заместитель началь-
ника управления муниципального иму-
щества и землепользования городской 
администрации О. Дутов и председа-
тель регионального отделения обще-
российской общественной организации 
малого и среднего предприниматель-
ства «Опора России» А. Олефиров.

В компетенцию фонда будет входить 
предоставление предпринимателям 
в аренду производственных площадей 
на льготной основе, оказание содействия 
в получении льготных кредитов, беспро-
центных ссуд и краткосрочных займов. 
При этом фонд будет выступать в качест-
ве поручителя и гаранта по кредитным 
обязательствам. Кроме этого, специали-
сты фонда будут бесплатно консультиро-
вать предпринимателей по вопросам на-
логообложения, помогать в разработке 
бизнес-планов.

Приоритет в оказании поддержки бу-
дет отдаваться тем предпринимателям, 
чей бизнес связан с производственной 
сферой. Деятельность фонда рассчита-
на на пять лет. За это время, по расче-
там его организаторов, число малых 
и средних предпринимателей в Орле 
должно существенно увеличиться.

О начале приема предпринимателей 
(предположительно это произойдет в фев-
рале) городские власти обещают проин-
формировать горожан дополнительно.

Соб. инф.

ОРЁЛ

Готовимся к школе
На базе детского сада № 2 (п. Нарышкино) 

прошло заседание членов методического 

объединения работников детсадов 

района. 

Речь шла об использовании инновационных тех-
нологий в преподавании, в частности при подготов-
ке детей к школе. Детский сад № 2 вот уже три года 
работает по программе «Социальное развитие до-
школьника». Дети изучают произведения художест-
венной литературы, познают окружающий мир на 
занятиях «Скоро в школу», занимаются с логопеда-
ми, психологами. Особое внимание уделяется не-
усидчивым детям, которые испытывают трудности с 
усвоением учебного материала.

Педагоги побывали на нескольких открытых 

уроках коллег, обменялись опытом и впечатления-
ми от увиденного.

Соб. инф.

Самый женственный 
спорт
В поселке Нарышкино организована работа 

кружка художественной гимнастики. 

Тренер ДЮСШ № 2 г. Орла Татьяна Викторовна 
Осипова занимается с девочками трех возрастных 
групп: с шести до 14 лет. Татьяна Викторовна обу-
чает их технике работы со скакалкой, лентой, мя-
чом, обручем и акробатике.

Юные гимнастки получают задания на дом; по суб-
ботам младших девочек на занятия приводят родите-
ли, а по вторникам тренер сама забирает их из школы.

Ирина ДРАКИНА.

УРИЦКИЙ РАЙОН

Городская власть поддержит бизнес
В Орле создан фонд поддержки малого и среднего бизнеса. Его основной 

задачей является оказание помощи начинающим предпринимателям.

Газ пришел в дома жителей  дере-
вень Рядовичи, Глыбочки.  Большую 
помощь в завершении газификации 
оказало руководство администрации 
района. 

По информации главы Сомовского 
сельского поселения И.Ф. Родькина, в 
наступившем году планируется завер-
шить газификацию всех объектов со-
циальной сферы, расположенных на 

территории поселения.
В Глыбочках завершается рекон-

струкция молочной фермы. Работу 
ведет инвестиционная компания 
«Рос ювелир-Экспо» (руководитель 
А.В. Рыбаков). Сохранена и развива-
ется животноводческая отрасль, а это 
значит, что местные жители гаранти-
рованно будут обеспечены стабиль-
ным заработком.

В прошлом году в хозяйстве было 
надоено 918 тонн молока. От каждой 
фуражной коровы животноводы полу-
чили свыше 3300 килограммов моло-
ка.

Среди доярок лидирует Александра 
Петровна Юшина, которая получила 
от своей группы коров 108 тонн моло-
ка, а от каждой буренки надоила почти 
четыре тысячи килограммов. На вто-
ром месте — Зинаида Михайловна Го-

родкова, на третьем — молодая доярка 
Мария Ивановна Петрунина.

Со дня на день животноводы ожи-
дают массовый растел коров. На фер-
ме сельхозпредприятия уже появи-
лись шестьдесят новорожденных те-
лят.

Животноводы строго соблюдают 
рацион животных, уделяя особое вни-
мание качеству корма, сбалансиро-
ванного по питательным веществам.

ШАБЛЫКИНСКИЙ РАЙОН

Добрые перемены в Сомовском поселении
Во всех населенных пунктах Сомовского сельского поселения 

полностью завершена газификация жилых домов.

НОВОСИЛЬСКИЙ РАЙОН

В ожидании растела
В эти дни животноводы самого отдаленного хозяйства района — 

«Новосильское» — подводят итоги работы в завершившемся 2008 году.


